

Título: Desde este hospital de simulación se transmite en vivo y en directo

Mientras algunos alumnos practican, otros observan y comentan

Desde este hospital de simulación se transmite en vivo y en directo



Los alumnos en pantalla pueden ver todo lo que hacen sus compañeros.

CEVIDA

LUCIANO GUZMÁN N.

“Estudiar a distancia ha sido muy difícil. Se pierde mucho la comunicación con tus compañeros y profesores; las instancias de aprendizaje cuestan un poco más, no tenemos lenguaje corporal y, definitivamente, nos falta la interacción con las personas”, asume Camila Falcón (22), estudiante de 2º año de Enfermería en la U. Andrés Bello.

Para responder a esos problemas, el hospital de simulación de su universidad ha sido pionero en implementar el modelo híbrido de las clases Hyflex. Con este formato los alumnos se dividen en dos grupos: quienes están en el aula físicamente y los que participan de forma online. Los grupos van rotando a lo largo del semestre.

¿Cómo funciona? “El docente inicia el curso práctico explicando los objetivos de la actividad, usando una cámara que permite una visión general de la sala. Luego demuestra el procedimiento -por ejemplo, una punción venosa- con otra

cámara, que entrega una visión de cerca. Así los estudiantes pueden observar con mayor detalle”, explica Patricia Gazmuri, directora del hospital de simulación de la UNAB. “Los estudiantes en el aula realizan el procedimiento, mientras sus compañeros de forma online participan observando, entregando direcciones y analizando, para así complementar la actividad en grupo”, detalla.

También la U. Mayor

En la U. Mayor también sumarán este formato durante el 2021 en carreras de ciencias de la salud. “Incorporar este modelo implica un desafío no solo tecnológico, sino esencialmente pedagógico para docentes y universidades. Es necesario realizar pilotos y capacitar a los académicos para que no se queden atrás. Para implementarlo de forma exitosa contaremos con el apoyo de personas del TEC de Monterrey (México), quienes nos compartirán su experiencia con el modelo”, anticipa Laura Solís, directora de Educación Virtual de la U. Mayor.

Sistema funciona en carreras de la salud de la UNAB.